



ACTA
**DE LA SESIÓN CELEBRADA POR LA JUNTA DE EXPLOTACIÓN DEL ALAGÓN EL DÍA 29 DE
NOVIEMBRE DE 2023**

▪ **PRESIDENTE**

D. Álvaro Martínez Dietta, Director Técnico de la C.H.T

▪ **VOCALES**

D^a Irene Melón Pérez, Jefa de Explotación de la C.H.T.

Por la C. RR. de la Margen Derecha del Alagón

D. Juan Manuel García Domínguez.

D. Juan José Sánchez Chaparro.

Por la C-RR de la Margen Izquierda del Alagón

D. Marco Antonio Martín Moreno.

Por la C-RR río Ambroz

D. Eleuterio Málaga González

D. Luis García García

Por Iberdrola Generación

D Francisco Manuel Aranda Hernández.

▪ **ASISTENTES**

D^a Rosario Muriel Bravo, Ingeniera Técnica de la Zona 3^a de Explotación.

D. Antonio Jesús del Moral Agúndez, Comisaría de Aguas de la CHT.

▪ **SECRETARIA**

D^a María Belén Bejarano Mesa

El 29 de noviembre de 2023, a las 12:00 horas, las personas citadas al margen se reúnen por videoconferencia, previamente convocadas por el Director Técnico de la Confederación Hidrográfica del Tajo.

Abre la sesión el Presidente, dando paso al primer punto del Orden del Día:

1º.- Lectura y aprobación, si procede, del acta de la sesión anterior.

El Presidente pregunta si existe alguna observación al acta. Al no haber ninguna, la aprueba y da paso al segundo punto del orden del día:

2º.- Situación de embalses.

El Director Técnico cede la palabra a la Jefa de Explotación, quien comienza exponiendo los datos generales de volumen embalsado en la cuenca del Tajo a fecha 28 de noviembre: 6.201 hm³, lo que supone un 56,12% de capacidad total, y está por encima de lo almacenado el año pasado por las mismas fechas, que era de un 40,2%.

Los volúmenes acumulados en los embalses de la cuenca del Alagón son: Navamuño: 10,64 hm³, Baños: 27,37 hm³, Gabriel y Galán: 478,20 hm³, Guijo: 10,75 hm³, Jerte: 40,92 hm³ y Valdeobispo: 50,81 hm³.



La situación del Sistema, según el Plan Especial de Alerta y Eventual Sequía, es de NORMALIDAD. Se ha reducido el consumo de nuevo, debido a los esfuerzos y colaboración de las Comunidades de Regantes, habiendo quedado ambas por debajo del volumen máximo permitido por sus concesiones.

La Jefa de Explotación dice que las diversas incidencias ocurridas a lo largo de la campaña, se han solventado en la mayor brevedad.

En fase de redacción: “Proyecto de eficiencia energética de las estaciones de bombeo de las elevaciones del Sector XVII y XIX en la Zona Regable del Alagón (Cáceres)” para licitar con fondos PRTR. En el Sector XXI no podrá realizarse por el terreno que implica para las placas.

En actualización: “Proyecto de terminación de las obras de instalación de filtros e hidrantes en las Acequias I-28, X-3, X-5, XII-1, XII-31, XIV-5, XIV-9, XV-42-4, XV-42-4-1 de la Zona Regable del Alagón TT.MM. Varios”. Se han añadido algunas acequias por peticiones de la Comunidad de Regantes y se han eliminado otras unidades ya ejecutadas o innecesarias.

“Proyecto de modernización y reparación del Canal Principal del Sector XVII desde el Hm 95,95 hasta el Hm 99,50 y su camino de servicio, y entubamiento de las Acequias XVII-16 y XVII-32 en la Zona Regable de la Margen Izquierda del Río Alagón”. Figura como prioritario, debido a las innumerables peticiones realizadas por los usuarios.

“Reparación del Canal principal de la Margen Izquierda del Río Alagón, Sector XV y Secciones IV y V, varios tramos, entre los hectómetros 638,26 y 850,87 (TTMM Varios, Cáceres)”. Se encuentra en supervisión.

En fase de ejecución se encuentran los pliegos siguientes: “Contratación de los servicios de explotación, mantenimiento y conservación de las presas de la Zona 3ª de explotación (Cáceres y Salamanca)”

“Contratación de los servicios de asistencia técnica para la coordinación de seguridad y salud en la Zona 3ª de explotación de la CHT”

“Prórroga del contrato de servicios para la ejecución de diversas operaciones de conservación y mantenimiento de la zona regable del Alagón (Cáceres), periodo 2017 – 2020”, habiéndose enviado a licitación el siguiente.

También se está ya trabajando con el contrato de la DGA “Lote 3”. En la Margen Derecha, por petición de la Comunidad de Regantes, se hará al completo el Secundario 1º. En la Margen Izquierda los trabajos serán más dispersos, centrándose en reparación de caños, tramos y acueductos en peor estado.

La Jefa de Explotación añade que se congratula por la asistencia de los representantes de la Comunidad de Regantes Río Ambroz, es concedora del cambio de la Junta de Gobierno y les ofrece su colaboración.

En los Riegos del Ambroz han existido las averías típicas de campaña. Se han realizado las siguientes actuaciones: se ha instalado una nueva compuerta taintor en la presa de Aldeanueva y se van a instalar limpiarrejas a la entrada de los tamizadores.

D. Juan José Sánchez Chaparro, en representación de la Comunidad de Regantes de la Margen Derecha del Alagón, toma la palabra para preguntar sobre las causas de las cuatro averías de la acequia XIV-33, en sección de 500 mm.



La Jefa de Explotación le contesta que no tiene conocimiento de ello y que lo consultará con el Encargado de campo, dice que los filtros tienen averías debido a la proliferación de algas y están en funcionamiento más ciclos de lo normal, como ya sucede en la Margen Izquierda, donde ya se han sustituido varios, para ello se ofrece a contarles la solución llevada a cabo en la Izquierda para hacer lo mismo en la Derecha.

Don Marco Antonio Martín Moreno, en representación de la Comunidad de Regantes de la Margen Izquierda del río Alagón, toma la palabra para manifestar la necesidad de acometer el proyecto de Modernización de las acequias 16 y 32 del sector XVII, así como el internar modernizar el sector XXI en eficiencia energética, pues es el que más gasto económico representa.

La Jefa de Explotación le contesta, en cuanto al proyecto del sector XVII, que es competencia de la Dirección General del Agua, que se encuentra paralizado hasta que exista asignación presupuestaria para ello. La Confederación Hidrográfica del Tajo también está muy interesada en este proyecto.

En cuanto a la modernización del sector XXI, le expone la posibilidad de la Encomienda de Gestión para poder llevarlo a cabo por parte de la propia Comunidad.

3º.- Ruegos y preguntas

No existiendo ninguna intervención más, el Presidente, agradece la asistencia a los presentes, y levanta la sesión a las 12:20 horas.

*Acta aprobada en la sesión de la Junta de Explotación del Alagón
de 2 de abril de 2024, lo que certifico*

La Secretaria de la Junta de Explotación